



Somos México alza la mano para contribuir a la reforma electoral

San Lázaro. La organización política presenta sus propuestas a Kenia López con un encontronazo de por medio entre Lorenzo Córdova y Sergio Gutiérrez Luna



Dirigentes de la agrupación, entre ellos Acosta Naranjo, se reunieron con la presidenta de la Cámara de Diputados. ESPECIAL

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Con encontronazo de por medio, dirigentes de Somos México, organización en proceso de alcanzarse su registro como partido, expusieron a la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López, sus planteamientos sobre la re-

forma electoral y solicitaron que se incluyan sus propuestas en la discusión de las diversas iniciativas en la materia.

Entre los asistentes a la reunión celebrada en San Lázaro estuvieron los ex consejeros electorales Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés, Marco Antonio



Baños y Rodrigo Morales; el ex secretario ejecutivo del INE Edmundo Jacobo, así como Guadalupe Acosta Naranjo, Fernando Belaunzarán, Cecilia Soto y José Antonio Crespo.

Al término del encuentro a puerta cerrada, Valdés advirtió que el anuncio de la iniciativa presidencial sobre esta reforma “prende las alertas”, pues los antecedentes en la materia por parte de la 4T “no son de enmiendas democratizadoras, sino que atentan contra el sistema y los avances democráticos”.

En su intervención, Córdova subrayó que el país no cabe en una sigla, por lo que la próxima reforma electoral debe reconocer esa condición.

“Pretender que este es un país de un solo partido es un planteamiento autoritario. Desde ese punto de vista, una reforma electoral que reconozca esta pluralidad es la mejor garantía para que la democracia siga recreándose”, señaló.

A su vez, el dirigente de Somos México, Guadalupe Acosta Naranjo, anticipó que la semana próxima entregará su propuesta de reforma electoral a Kenia López, que en uso de sus facultades la turnará a comisiones para su discusión en conjunto con las iniciativas en la materia.

Entre los aspectos centrales de su proyecto, mencionó, está que los partidos pierdan su registro cuando se demuestre que reciben recursos del crimen.

El ex perredista expresó su preocupación por el talante autoritario de la iniciativa perfilada desde el gobierno federal: “Esta iniciativa, para donde va, se trata de la ley Maduro, quieren hacer una ley tipo Venezuela”.

En el contexto de esta reunión, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, increpó al ex consejero presidente del INE, “no vengas a decir tantas mentiras”, pero cuando Córdova pidió hacer uso de la palabra, el legislador morenista lo atajó con un “ino!”.

Al llegar a la Mesa Directiva, Córdova se detuvo a charlar, momento en que Gutiérrez Luna aprovechó para cuestionarlo.

En tanto, en el INE siguen sin poder elaborar una propuesta de reforma electoral para entregar el lunes. En la reunión de ayer, la Secretaría Ejecutiva proporcionó un sistema de votación para que los consejeros definan si apoyan cada una de las 300 propuestas enviadas por ocho de sus pares, pues hasta ahora solo hay coincidencia en pedir cambios en la fecha de la elección judicial.

MILENIO confirmó que hoy se debatirán cuáles propuestas tienen unanimidad. —

Con información de: J. López Ponce.



El expresidente del INE y el morenista. CUARTOSCURO